



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Estrella Yamileth Solórzano García*

*Parcial I*

*Interculturalidad Y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1° "A"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024*

## Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Más que nada el diagnóstico de salud poblacional se da ah entender que es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Esto permite identificar las necesidades de poblaciones y los recursos con los que cuenta para proponer soluciones a sus problemas. En esto existen dos formas para ejecutar el proceso de salud poblacional: una de ella se vincula con los servicios de salud y la otra integra la participación del pueblo. Testa hace mención de tres tipos de diagnósticos de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud: Administrativo, esto más que nada dirigido al análisis de las acciones que afectan las instituciones frente a los problemas de salud, Estratégico, esto esta enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que van apareciendo en las fuerzas sociales, e ideológico, más dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social. Lebel define el enfoque de ecosalud. o de ecosistémico al indicar que existen fuertes vínculos entre los humanos, el ambiente biotísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan en la salud de las personas. Ecosalud es un enfoque que ha sido utilizado

# Factores determinantes de la salud

A partir del estudio de Marc Lalonde en 1974 se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado. Lalonde era un abogado que encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en un muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al terminar el estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que esto marcó una de los hitos importantes dentro de la Salud Pública, esto más como una disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Se denominan determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Esto se puede dividir en dos grandes grupos: ① - Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. ② - Los de responsabilidad del Sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa entre otros. Los factores determinantes de la salud son, los factores lla-

# APS, Protección, Promoción de la salud

En este artículo habla sobre la importancia de promoción de la salud, al decir promoción se entiende que es el proceso de empoderar a individuos y comunidades para mejorar la salud y bienestar. También nos menciona que la primera Conferencia Internacional sobre Promoción de la Salud se celebró en Ottawa en el año 1986, esto fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de Salud Pública en todo el mundo. Se puso en marcha una variedad de acciones para alcanzar el objetivo lo cual era tener Salud para todos lo poblanos, esto fue entre Organizaciones nacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales. Habla así mismo de las estrategias básicas que fueron identificadas en la Carta de Ottawa fueron, promover, esto se basa en impulsar los factores que fomentan a las personas y a la salud, permitir que o más que nada sería que las personas logren la equidad en la salud, por último, mediar a través de la colaboración entre todos los sectores. Ello también tiene una relación con los servicios de salud ya que ambos van dirigidos a poblaciones, el objetivo principal del departamento de Sistemas y Servicios de Salud es fortalecer los sistemas de salud que son basados a

# Educación para la Salud

9 Oct 24

En este artículo más que nada habla de la importancia de la educación en el ámbito de salud, se dice que la educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para poder comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por lo cual es necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas. Más que nada la educación para la salud se define como disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en la relación en la salud. Esta es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. Un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud, entre las que se destacan las siguientes, ① Barreras sociales para el acceso a servicios de salud, ② Problemas en el uso correcto de medicamentos, ③ Acceso deficiente a información de salud, ④ Dificultades en el control de

## REFERENCIA

1. Luz arenas - Monreal, Marlene Cortez - Lugo, Irene Parada - Tore, Lilian E Pacheco - Magaña, Laura Magaña - Valladares. (2015, 18 de febrero). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Ecosalud y diagnóstico de salud poblacional, (1-8).
2. Villar, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta Médica, 28 (4).
3. - Organización Panamericana de la Salud (2023). Sistemas y servicios de salud. Paho.  
- Organización Mundial de la Salud. (2022). Health promoción. Who.
4. - José Mauricio Hernández - Sarniento. Laura Isabel Jaramillo, Juan Diego Villegas, Álzate, Luis Felipe Álvarez, Hernández Mabel, Dachina Roldán, Tabaeo Camilo Ruiz Mejía. (2020). La educación en la Salud como una importante estrategia de promoción y prevención.  
- Organización Panamericana de la Salud (2017). EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.